



## **INTERVENCIÓN DIPUTADO RENÉ MANUEL GARCIA, EN LA COMISIÓN PERMANENTE DE PAZ Y SEGURIDAD INTERNACIONAL**

Sin lugar a dudas, nos enfrentamos a una crisis mundial, que no solo ha afectado a la población, lo que se refleja en numerosas pérdidas de vidas humanas, sino que también ha provocado múltiples efectos, como la pérdida de empleos y un descenso en la economía a nivel global, a más de un año desde su inicio.

Nuestro país, afortunadamente ha tomado medidas anticipadas en la adquisición de las vacunas contra el Covid, y de esta manera más cuatro millones de la población ya ha sido inoculado, ocupando Chile unos de los primeros lugares en cuanto a este proceso, lo que nos ha permitido, además donar vacunas a países del Continente Americano, que se encuentran más atrasados en este proceso.

Es así como esta semana, iniciaremos la vacunación de los menores de 50 años. Sin embargo, pese a esta fuerte campaña, nuestros índices han experimentado un aumento, mayor aún que el primer año, por lo que hemos tenido que tomar medidas drásticas, como establecer una cuarentena en la mayor parte del país y haciendo intensos llamados a la población a respetar la medidas tendientes a disminuir los contagios.

Frente este duro panorama que ha afectado a gran parte de nuestra población, el gobierno se ha visto obligado a tomar medidas para ir en ayuda de las personas más vulnerables, pero que también se ha extendido a la clase media, mediante la creación de diversos instrumentos.

Entre las medidas adoptadas, una de ellas, han sido dos retiros del 10% de los fondos de pensiones. Como una medida extrema, existe un proyecto aprobado por el Congreso Nacional, originado en una moción parlamentaria para un tercer retiro, lo que ha sido objeto de un recurso ante el Tribunal Constitucional, y la presentación de un nuevo proyecto de ley del Ejecutivo, que iniciara la tramitación esta semana, lo que ha generado un intenso debate.

Expuesta sintéticamente la situación chilena, el próximo paso, será la creación de políticas fiscales flexibles con visión de futuro para obtener una recuperación, teniendo presentes las múltiples transformaciones estructurales que se requerirán, como podrían ser estímulos para la creación de empleos, teniendo en cuenta la economía verde, economía circular, los efectos del cambio climático.

Cabe destacar, que como la pandemia es un fenómeno mundial, necesitamos una cooperación profunda hacia los países de menores ingresos, pues son aquellas poblaciones más vulnerables quienes se han visto mayoritariamente afectadas, aumentando las desigualdades y por ende la pobreza y el desempleo.

Todo este difícil panorama hará que los ODS sufran una ralentización, que solo podría ser subsanado con un compromiso a nivel mundial y con una fuerte y profunda alianza de los actores implicados.

Chile, no solamente se ha visto afectado por el Covid 19, sino que además nos enfrentamos a una profunda crisis social, que se vio expresada en las manifestaciones de octubre del 2019, reflejo de lo cual la ciudadanía aprobó la

creación de una Convención Constituyente, cuyos integrantes serán elegidos próximamente, que tendrán como misión la elaboración de un nuevo texto constitucional, más inclusivo, participativo y con enfoque de género, lo que será una oportunidad para modificar los modelos de desarrollo haciéndolos más sostenibles y resilientes y por cierto teniendo en cuenta los efectos del cambio climático.

No menor, resulta la cooperación en el campo de la ciencia y la tecnología, tanto para la creación de vacunas, como también para el intercambio de información.

Los parlamentos tendrán que brindar su apoyo en cuanto al tema presupuestario de manera de poder cumplir con las metas fijadas, teniendo presente que la mayor parte deberá ir en ayuda de las personas que han perdido sus empleos y que se encuentran en una posición muy difícil para afrontar el día a día.